
 

 
 
 

Antrag 
 

an den Gemeinderat in der Sitzung vom 12. April 2018 
eingebracht von Nikolaus Swatek 

 
 

Betrifft: Verbesserung der Sichtbarkeit von Bodenmarkierungen 
 
 
Viele Bodenmarkierungen in unserer Stadt sind nur noch schwer oder überhaupt 
nicht mehr ersichtlich. Besonders bei Schutzwegen kann dies zu schweren Unfällen 
führen. Ein Umstand, der nicht nur uns Grazerinnen und Grazern jeden Tag auffällt, 
sonder der auch vom ARBÖ (Auto-, Motor- und Radfahrerbund Österreichs) derzeit 
stark kritisiert wird. 
 
Eine Evaluierung der Sichtbarkeit von Bodenmarkierungen in Graz wäre daher 
dringend nötig. Auf Grundlage dieses gewonnen Wissens, sollten nicht mehr sofort 
ersichtliche Bodenmarkierungen, die dadurch eine Gefährdung der 
Verkehrsteilnehmer darstellen, unverzüglich saniert werden. 
 
 

Gemäß der Geschäftsordnung des Gemeinderates stelle ich den 
  

Antrag, 
 
dass die zuständigen Stellen der Stadt Graz ersucht werden, die Sichtbarkeit von 
Bodenmarkierungen, besonders von Schutzwegen zu evaluieren und 
gegebenenfalls nicht mehr sichtbare, verkehrsgefährdende Bodenmarkierungen zu 
sanieren. 
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